

# Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

Año XLVIII  
N.º 14.663

Franqueo  
concertado

Sábado 28 de Agosto de 1937  
Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

Precio  
15 céntimos

Tel. 1533  
Apartado 12

## HECHOS Y RASGOS

### El valor del campesino, reconocido

El rasgo del presidente Cárdenas, armando al campesino mejicano ante una probable reacción de la propiedad agraria de su país, es una demostración de que ha estudiado en el libro de las experiencias. Ha sido también un acto que le acredita como gobernante valeroso y enérgico y, sobre todo, como hombre sentimental que sabe adherirse, usando de su espíritu democrático, al principio de justicia social y al esfuerzo productor de sus súbditos. Ha iniciado el ejemplo de cara a las democracias. Estas habrán podido ver en él la consolidación de un pueblo completamente constituido en lo social y en lo político. De esta forma se demuestra al mundo cuan fácil es gobernar para el pueblo, y hacer un pueblo consciente, susceptible de manejar las armas que, para su propia defensa, le entregan sus gobernantes.

Los campesinos mejicanos tienen que defenderse, si el caso llega de hacerlo ante sus antiguos señores. El Presidente les ha dado las armas. Es tanto como decirles que son los únicos propietarios de la tierra que trabajan. Como en la URSS, Méjico otorga al labriego todo el valor que los gobiernos autoritarios no quieren reconocerle. Ya el obrero del campo va ganando en categoría sociológica; ya el obrero del campo va siendo considerado.

Era hora. Bien reflexionado, quizá haya sido el campesino el paria de cuantos para vivir pensosamente, tienen que aduncar el cuerpo sobre el trabajo. Quizá él es el más explotado, el más ofendido de sus energías; el más flagelado por la tralla del despotismo feudal. Ha padecido con mayor intensidad que nadie la saña de aquella institución medieval, la cual, pese a la evolución de las edades y a las diferentes formas gubernamentales, en España vino subsistiendo, hasta mediados de julio del 36. Mientras en la ciudad los proletarios se ilustraban acerca de sus derechos y los imponían cuando haba ocasión, por medio de huelgas y de actos públicos, el campesino era todo una máquina productora que sembraba y recogía para los que, en las ciudades, se olvidaban de él. Y el proletariado conseguía algunos pequeños beneficios arrancados del corazón burgués, en tanto el obrero del campo continuaba sin obtener reivindicaciones. Era que los gobernantes no asimilaban la importancia política del campesino liberado.

Las revoluciones recientes —Rusia, Méjico— lo han hecho ver. Por eso estos dos grandes pueblos políticamente transformados son, por naturaleza liberadora, tan campesinistas como proletarios. La lógica revolucionaria impone la agricultura sobre todos los demás órdenes productores de un Estado, como base de todas las riquezas y de todas las futuras prosperidades. No cabe duda —ya empieza a verse la metamorfosis campesina— de que en nuestra post-guerra el campesino será elevado a la categoría que le corresponde. Así hará también en otros países a medida que vayan transformando su actual régimen en el de más dichoso contenido social que nosotros estamos conquistando.

Fue injusto el olvido en que se tuvo al campesino. Porque desde los Poderes públicos no quisieron los gobernantes trasladar su espíritu a los llanos y a las montañas, para saturarlo de ambiente campestre y serra-

no, no supieron de la auténtica psicología del obrero rural; no supieron de su alma, profundamente revolucionaria. El campesino era siempre un caso aparte de los intereses ciudadanos. Más no por eso él, en su aislamiento, dejaba de odiar a la moderna forma de feudalismo. La maravillosa obra campesina de Blasco Ibáñez y algunos de sus cuentos valencianos, así lo acreditan. Ante las injusticias del amo, el que tenía escopeta, con ella defendía su pan y su casaca; el que no, con su hoz. El alma rebelde manifestábase en trágicas venganzas, y de padres a hijos se iba transfundiendo esa sangre brava que hervía con el fuego de la reacción colérica cuando el cuerpo se tensionaba abrumado de esclavitud.

En los primeros días de subversión militar, esta alma y esta sangre se conjuntaron en los pueblos, aldeas y caseríos. En tanto que los proletarios asaltaban cuarteles para procurarse armas, los campesinos, sin otras que sus hoces, escopetas y hondas de pastoreo, arrojaban de sus lares al fascismo. Y como testimonio de aquél ardor combativo, aún hoy se ven a lo largo de carreteras y caminos y veredas que a los frentes conducen, barricadas de pedruscos, barricadas de palos y troncos, barricadas de sacos terreros que ya destruyeron la lluvia y el sol. Estos atrincheramientos son las pruebas inconcusas del revolucionarismo campesino; los síntomas del error gubernamental de no armar a tiempo al obrero del campo. ¿Qué armarlos preventivamente parece suponer predisposición al beligerismo? Parece; pero no lo es. Cuando tal prevención se adopta en beneficio de ideales tan humanos como los nuestros. Quedase en medida salvaguardadora de la integridad democrática. Porque, si el enemigo solapado se apresta a agredir con armas que al músculo superan, sólo armas que vengzan al músculo han menester el agredido. Y cuando la agresión se vislumbra, y se cuenta con la masa para repelerla, si llega a producirse, de necks será no evitar la sorpresa entregando al pueblo el armamento que más tarde se verá en la obligación de usar. Esto, en política, es de una clarividencia elemental y de una eficacia máxima.

Sin duda, así lo ha comprendido el presidente Cárdenas. Y quizá nuestra experiencia le haya aleccionado. Es que cuando los hombres que gobiernan los pueblos descienden hasta los gobernados, por fuerza han de sentir el deber de liberarlos. Cuando no lo hacen así, es que son indignos de gobernar, y merecen que el pueblo desempolve las antiguas picotas y exponga en ellas, las cabezas de los que, no quisieron liberarlo.

J. NUÑEZ NAVARRO.

### ENTUSIASMO Y CONFIANZA EN MADRID

(De uno de nuestros corresponsales en los sectores del Centro).

Madrid, que ha pasado por pruebas duras, por instantes de tragedia y por horas de júbilo, dirige hoy su mirada anhelante hacia el Norte y hacia Aragón. En sus trincheras, circunstancialmente en calma, se debaten entre los soldados, con apasionamiento, las últimas noticias de la guerra.

Estos soldados magníficos, de ci-

ciencia, que han forjado la defensa de Madrid, saben hoy de la guerra más que muchos de los viejos militares profesionales. Han sufrido sobre sus cuerpos, sobre esta ciudad en carne viva, diversas experiencias. Y una de ellas, la más importante, es que todo es posible, que pueden realizarse milagros, que pueden contenerse brigadas y divisiones fascistas cuando se dispone de arma mucho más eficaz que los aviones, que los cañones, que los tanques y las ametralladoras: la disciplina del ejército regular.

Cuando se posee una tal experiencia, se explican muchas cosas. Madrid sabe que el volumen que ha adquirido nuestra guerra no tolera ni indisciplinas y escaseces de entusiasmo. La disciplina y el entusiasmo, tanto como nuestras armas, hicieron correr a las divisiones italianas en Guadalajara y ante estos mismos elementos contuvieron la más feroz acometida que se registra en la guerra, no sólo en el Centro, sino en todos los frentes. Fué la batalla del Jarama. El entusiasmo y la disciplina han forjado esos magníficos soldados que desarrollan operaciones de tal envergadura como las últimas de Brunete y Quijorna. Aquí, en Madrid, la gente sabe

(Pasa a la tercera plana)

## EDITORIAL

### La importancia excepcional de la ofensiva en el frente aragonés

Prosigue en todo el amplio frente de Aragón la ofensiva desencadenada por el Ejército popular. No ofrece duda alguna que nos hallamos en el momento más culminante de la guerra. Al consignar esta afirmación estamos muy lejos de dejarnos influenciar por el resultado satisfactorio de las primeras jornadas. Para nosotros, en esta circunstancia, ese aspecto es un factor secundario.

En estas operaciones vemos el punto de madurez de toda la organización política, militar y social que ha sido preciso llevar a cabo en la España leal. Como resultado de ella, por primera vez combatimos con absoluta independencia. Hasta ahora, fué el enemigo—salvo episodios locales de influencia escasa en el conjunto de la guerra—quien planteó la lucha dónde y cuándo le convino. Nuestros grandes éxitos pasados fueron siempre debidos a que la defensa leal había logrado desbordar en determinados casos la ofensiva facciosa.

Todo lo pasado es muy distinto de lo presente y no deberá tenerse en cuenta para enjuiciar estas operaciones. Ahora es nuestra la iniciativa de lugar y momento. Ahora será el enemigo el que deberá acudir a defenderse allí donde nosotros atacamos. Por todo esto, tiene una importancia capital esta ofensiva, pues ella demostrará—ya lo está demostrando—que en esta guerra nos hallamos hoy ante un hecho fundamental. En lo que al orden estrictamente militar se refiere, esperemos. La lucha no ha llegado a su punto álgido. Tampoco es fácil prever cuándo se producirá éste. Adelantar juicios es demasiado prematuro.

Pero hay un aspecto en el que queremos fijar la atención de nuestros lectores. Coincide esta ofensiva con la agudización del grave resquebrajamiento que hace ya meses se viene manifestando en la zona facciosa. La represión sangrienta de los primeros movimientos de protesta—iniciados con el cruel aplastamiento de aquella vasta sublevación preparada en Marruecos, descubierta por una traidora delación cuando ya estaba a punto de estallar—va teniendo su natural repercusión. Más espaciadas las protestas a raíz del primer movimiento, éstas fueron aumentando en intensidad y ya hemos llegado al momento en que el mal se ha generalizado en extensión y frecuencia. Todos los días y en todas partes se producen. Después de Marruecos, fueron Granada, Motril, Málaga, Zaragoza y ahora ya la lucha intestina es de todos los días y en todas las partes.

Con vistas a esta realidad, que no podemos desconocer ni desdeñar, porque habrá de facilitar la reconquista de la totalidad de España, esta ofensiva en el frente aragonés es de un valor insuperable. Cada éxito nuestro será un estímulo fomentador de ese acusado espíritu de rebeldía. Un éxito rotundo podrá dar a este conflicto una inesperada solución en cuanto a su duración, tan problemática en estos momentos.

Por estas razones hemos de consagrar toda nuestra atención a esta ofensiva. Y no tan sólo en un plan de expectativa. Es preciso que todos contribuyamos, cada cual en la esfera de sus específicas actividades, a facilitar al Ejército Popular los elementos materiales y morales que le son indispensables para obtener sobre el fascismo ese rotundo triunfo, del que tan excelentes frutos es lógico esperar. Por nada hemos de malograr esta oportunidad, que quizás no volviese a presentarse.

## SESION DEL CONSEJO PROVINCIAL

### Se modifica el aumento de sueldos a los empleados

A las once y treinta de la mañana de ayer quedó reunido el Consejo Provincial en sesión ordinaria. Preside el camarada Hernández Merlós y se aprueba el acta anterior sin discusión.

#### ORDEN DEL DIA

Se señalan las condiciones técnicas para construcción de edificios lindantes en el camino vecinal de Torreblanca a la carretera de Zaragoza a Castellón, a los vecinos de Villanueva de Alcalea, Javier Bou Rambla, Francisco Vidal Traver y Francisco Ferrer Rambla. Se aprueba el informe del Negociado de Cédulas para que se remita al Consejo Municipal de Vinaroz, con la copia del padrón del año 1935, para que sirva de base a la confección del año actual. Hallándose en la misma situación los Consejos Municipales de Almazora y Puebla Torresa, se hace extensivo a dichos pueblos.

Se deniega la solicitud presenta-

da en segunda instancia por el portero del Hospital provincial, Manuel Martín Gil, solicitando la concesión de un quinquenio, por no tener derecho a ello hasta el primero de Mayo de 1942, por haberse refundido en otros aumentos de sueldo concedidos.

Se aprueba una relación de facturas y se pasa al

#### DESPACHO EXTRAORDINARIO

Se conceden quince días de prórroga al permiso que disfruta el secretario de la Corporación, por motivos de salud.

Se pone a discusión un oficio del Director del Internado Pablo Iglesias, proponiendo una gratificación de 500 pesetas al practicante Francisco Llorens, por trabajos extraordinarios. Como el acuerdo anterior del Consejo, al aumentar los sueldos, era de suprimir toda gratificación, se deniega la solicitud. Otro oficio del mismo proponiendo el cambio de la sirvienta Teresa Torrent García por Rosa Torrent García, de la misma organización política, es aprobado.

La presidencia pone otra vez a discusión el asunto del aumento de sueldo a los empleados. Dice que el 15 por ciento acordado en otra ocasión es una monstruosidad, pues con ese sistema se aumentaba a unos más que a otros. Según el estudio que se ha hecho, el aumento debe ser por partes iguales.

Después de un detenido examen, se acuerda que el aumento sea de 45 pesetas mensuales a los hombres y 20 a las mujeres. Con este sistema el aumento global con que se recarga al Consejo viene a ser el mismo que se intentaba.

Se acuerda oficiar a la directora del Internado Pablo Iglesias para cortar algunas deficiencias que se observan, hasta que se modifique el Reglamento del mismo.

La presidencia da cuenta de los trabajos que se están realizando por las dependencias del Consejo en la recogida de libros que aparecen en los armarios y que son de un valor enorme, tanto en el artístico, como en el literario y el histórico. Propone que con estos libros se haga una biblioteca en el Museo Provincial, acogiéndolo con entusiasmo los consejeros.

Se trata de las dificultades para aprovechar los cuartos de baño del Hospital Provincial por la imposibilidad de subir el agua caliente desde la cocina hasta los pisos superiores. Un consejero hace la sugerencia de construir en los sótanos cuartos, para que los enfermos puedan bañarse o montar otras formas de calefacción. Por último, se conviene que este asunto pase a estudio de los técnicos.

#### RUEGOS Y PREGUNTAS

A propuesta de Mercé se acuerda girar una visita a los consejeros Calbet y Sangüesa, que están enfermos.

Fayos traslada el ruego de los empleados de Agustós, que solicitan los 15 días de sueldo que señala la ley, ya que una disposición del Gobierno ordena que desaparezcan las vacaciones.

Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 12'30.



# En todos los sectores de Aragón las fuerzas leales intensifican sus avances

INFORMACION OFICIAL DE LOS FRENTEROS

## PARTES OFICIALES DEL MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

Por todas partes menudean los desórdenes en la zona rebelde, reprimidos sangrientamente por los facciosos. — En casi todos los frentes reina activad

El parte facilitado anoche, a las 22 horas, dice:

**CENTRO.**—En los frentes de Guadalajara, sector de Jocar, dos secciones de caballería enemiga, apoyadas por fuerzas de infantería, atacaron las posiciones de Monte Traperó, avanzando la línea enemiga hasta la cota 1.042, vértice del Parral, vértice de Monte Traperó y la planicie del mismo. La artillería enemiga apoyó el ataque, haciendo fuego por espacio de tres horas. Aunque algunas posiciones fueron atacadas por vanguardia y retaguardia y al iniciarse el combate el enemigo comizó a nuestros soldados para que entregasen su armamento, estos, con bombas de mano y fuego de fusil consiguieron abrirse paso y ocupar los lugares marcados por el mando.

El enemigo voló una mina en la Ciudad Universitaria. Se derrumbó el pabellón avanzado del ala derecha del edificio de Odontología.

En el sector de Quijorna se ha ocupado una trinchera enemiga en las proximidades de Perales Lovilla, mejorándose también algunas otras posiciones.

En la madrugada última y, previa voladura de una mina bajo la casa del Guardia del Parque del Oeste, nos tras tropas, con efectivos de un batallón, asaltaron las posiciones enemigas, causando muchas bajas. Se replegaron a su base de partida, trayendo 16 prisioneros, dos ametralladoras, un fusil ametrallador, un mortero del 50 y varios fusiles.

Se han presentado a nuestras filas siete evadidos.

**SUR.**—Durante la noche, pasada ha habido sublevación en las filas fascistas de Lopera. Desde nuestras posiciones se oyeron perfectamente los gritos de viva la República y el Ejército Rojo, que fueron acallados por fuego de ametralladora.

En la posición de Sepulturilla, al sur de Granada, a las veintidós horas de ayer hubo fuego de fusilería, ametralladora y bombas de mano, durante tres cuartos de hora.

A las trece cuarenta y cinco comunican de Aguas Blancas, en la posición de la Granja, entre Padul y Campos de Armilla, que se oía fuego de artillería y explosiones en la zona facciosa.

A las once y cuarenta y cinco horas, entre Orgiba y Pitres se ha percibido fuerte cañoneo y se ha visto a la aviación enemiga volar sobre Granada. La artillería rebelde cañoneó esta Ciudad.

**SUR DEL TAJO.**—Por el sector del sur de Toledo se castigó duramente al enemigo con fuego de artillería e infantería. La operación iniciada por nuestras tropas se dió por terminada a causa de un incendio promovido por el enemigo, incendio que se corrió a nuestro frente.

Tiroteo en las posiciones de Puebla Nueva, San Martín de Montalban y población.

Las baterías enemigas cañonearon el castillo de Medellín, el vado de Marcel y D. Benito.

En Argollanes, Sierra Pedrigosa y Sierra Lázaro, Sierra de Avila, los rebeldes combatieron entre sí, llegando a utilizar morteros y bombas de mano. También se oyó durante más de hora y media fuego de fusilería y de ametralladora en Talavera.

**NORTE.**—El enemigo continúa atacando en dirección a S. Vicente de la Barquera, habiendo ocupado Cabezón de la Sal. Posteriormente ha atacado en el sector de Casar, fuertemente apoyado por la aviación, oponiéndole nuestras tropas, en los referidos combates, enérgica resistencia, aunque a última hora tuvieron que replegarse.

### Las operaciones en el frente del Este

**Continúa la victoriosa ofensiva leal en todos los frentes de Aragón. — Las fuerzas republicanas siguen reconquistando el terreno sometido a los fascistas**

El parte facilitado a las 24 horas de ayer, dice:

En las primeras horas del día, en el frente del Ejército del Este fuerzas del duodécimo Cuerpo han ocupado Puebla de Albornot y las posiciones y trincheras enemigas de este sector, apoderándose de la organización defensiva y capturando prisioneros, armamento y material. En relación con este ataque fueron volados trescientos metros de ferrocarril a la altura de Fuen de Todos. Otra de las columnas de ataque ocupó también en la mañana de hoy el pueblo de Mediana y las posiciones al noroeste del mismo, en la margen izquierda del río Ginel.

En el resto del frente se ha combatido con intensidad, especialmente en el sector de Zuera: parte de este pueblo, así como el caserío de la Estación, se hallan en nuestro poder. El enemigo ha sido rechazado en varios contraataques en diversos lugares del frente. Las bajas enemigas son cuantiosas. Continúan pasando a nuestras filas muchos evadidos. Han sido voladas en diversos puntos las

comunicaciones al norte de Zuera. Hoy han sido evacuados a la provincia de Lérida mil doscientos prisioneros. Al desfilar en camiones por los pueblos de Aragón, que están en nuestro poder, prorrumpían en vitores a la República, al Gobierno y al Ejército leal. Quedan por evacuar unos ochocientos prisioneros más.

**TERUEL.**—Nuestras fuerzas desarrollaron una acción ofensiva sobre las posiciones enemigas del sector de Masegoso. Apesar de ser fuertemente hostilizadas por el fuego, las fuerzas propias han tomado posiciones en las cercanías de este último pueblo.

Otras tropas leales avanzaron desde Punta Lázaro, ocupando Azor, cota 1.663 y S. Roque.

Por el subsector de Rubielos han sido tomadas al enemigo Olla Quemada y altos de Casillos acercándose las fuerzas propias a trescientos metros de los parapetos de Monte Pelado y Pico del Zorro.

Por el subsector de Vilhel se ha llegado al pie de la Muela de Villaestar, a distancia de asalto de la po-

La Sociedad de Naciones celebrará su próxima reunión en la fecha prevista. — La policía de Madrid ha recobrado alhajas, monedas y billetes que importan grandes sumas. — El pueblo chino sigue ocasionando reveses a las tropas japonesas

ción de las Hoyuelas. También se han ocupado los altos de Marimozquita, batiendo el pueblo y la carretera de Villaestar. Nuestra artillería disparó sobre la carretera de Terriente a Toril, el llano situado al oeste de dicho pueblo, Masegoso y otros objetivos. La artillería enemiga bombardeó nuestras posiciones de Canigral y de la carretera de Arroyofrío.

**Se intensifica la fabricación de material bélico para España entre la protesta del elemento obrero**

Génova. — Las fábricas de Liguria trabajan intensamente en la producción de material de guerra.

La de San Giorgio de Sestri ha comenzado con toda rapidez la construcción de centenares de baterías de artillería antiaérea. Cada batería la componen ocho o diez piezas.

Las fábricas de municiones de Moltedo y Cornigliano producen centenares de miles de proyectiles diariamente. Las de productos químicos "Folker" fabrican a diario toneladas de gases asfixiantes. De los astilleros de Muggia, en Spezzia, Orlando de Livorno, Patison de Nápoles y Monfalcone de Tarento, son botados al mar gran número de submarinos.

Paralelamente a esta actividad bélica de la Italia fascista, crece el malestar entre los obreros. El personal del vapor "Las Tres Marias", preparado para zarpar hacia España, se ha negado a embarcar si no se les prometía la indemnización por el riesgo de guerra. La tripulación del "Cantidoglio" abandonó el buque antes de partir para los puertos de Franco.

Recientemente, un grupo de falangistas españoles que visitaban el barco "Grazia", dió motivo a una reyerta en la que tuvieron que intervenir los "carabinieri".

**Nuevos envíos de Italia a Franco**

Génova. — Ha zarpado del puerto de Civitavecchia, con destino a la España rebelde, el vapor "Génova", transportando seis mil toneladas de material de guerra. Con el mismo destino y en otro buque han salido del mismo puerto ciento cincuenta aviadores y motoristas.

**Cada día es mayor el número de soldados italianos que desertan de sus regimientos**

Paris. — El periódico antifascista "Voces degli Italiani", manifiesta que cada día es mayor el número de italianos que esperan con impaciencia el momento de poder pasar la frontera francesa cruzando las montañas cuyas estribaciones se internan en las aguas mediterráneas. Un informador de "Voce degli Italiani" celebró recientemente una entrevista con cuatro desertores italianos pertenecientes a los regimientos alpinos, soldados que llegaron a Niza vistiendo el uniforme militar.

En su conversación manifestaron que la vida en su país se hacia cada vez más insostenible para el hombre y que los artículos alimenticios son malos y escasos.

La principal razón que les impele

a desertar es que saben que una vez instruidos militarmente, serán destinados a luchar en España en favor de Franco.

**Para las viudas y huérfanos de nuestros combatientes**

Santiago de Cuba. — La "Casa de España", que agrupa a la mayoría de los residentes españoles, ha enviado 500 dólares al Gobierno español, con destino a las viudas y huérfanos de los combatientes republicanos.

**Sin novedad en los frentes del Centro**

Madrid. — El general Miaja no recibió este mediodía a los periodistas.

Por conducto de uno de sus ayudantes les manifestó que no había novedad en ninguno de los sectores del Centro.

**Una excelente impresión de los frentes de Aragón**

Barcelona. — Ha regresado de los frentes de Aragón el Secretario general de la U. G. T., en Cataluña, José del Barrio.

—Vengo —ha dicho a los periodistas— excelentemente impresionado. Nuestros soldados pelean admirablemente. Han iniciado su ofensiva cuando el mando lo ha dispuesto. Van contentos a la lucha y se baten como unos bravos. No digo más, porque ya hablarán los partes de guerra.

**El señor Companys visita los frentes del Este**

Barcelona. — El Presidente de la Generalidad ha visitado los frentes de Aragón, habiendo regresado esta mañana a Barcelona.

Al recibir a los informadores les manifestó que venía altamente satisfecho.

—No esperen —añadió— que haga declaraciones. Hemos de limitarnos a lo que digan los partes de guerra y nada más.

**El cuadro de generales italianos que dirigen las operaciones de la invasión de España**

Paris. — Los generales italianos que han participado en las operaciones contra Santander, son los siguientes: Pazzco, del Estado Mayor Italiano, autor de los planes de la ofensiva contra Santander; Brusci, jefe de la división de Liria, cuando la intervención en Abisinia; Zabagrosa, jefe de la Intendencia italiana en España; Roatta, exjefe de los servicios de información del Ministerio de la Guerra; Peruzzi, inspector de los Camisas Negras en España y exjefe de Estado Mayor de las milicias fascistas.

También se dan los nombres de los generales: Perti, Piazzoni, Bergonzoli, Francisxi, Velarde y Manca.

### VINOS DE MESA

**Alella Marfil**

Pídanlo en Ultramarinos y Hoteles.

### SIRVIENTA

Para trabajos propios, se interesa en la calle de Casas Sala, núm. 117—1.

## INFORMACION GENERAL

**Telegramas de la C. N. T. al Consejo interprovincial de Asturias y León**

Valencia. — El Comité Nacional de la C. N. T. ha dirigido los siguientes telegramas:

"Al Consejo interprovincial de Asturias y León. — Recibid ferviente salutación y simpatía capacitación pueblo astur. Auguramos éxito, por estar fuertemente unidos todos los sectores antifascistas. Luchad sin descanso que el Ejército revolucionario os apoye atacando por otros frentes para conquistar la libertad. — Vázquez".

"Al Comité Regional de la C. N. T. — Gijón. — Saludamos heroico pueblo astur, que se defiende contra la invasión italiana. Os felicitamos por mantener unidad de todos los antifascistas, laborando C. N. T. en Consejo interprovincial de Asturias y León. Interesa venga Delegación. — Vázquez".

**La policía madrileña se muestra infatigable en la persecución a los acaparadores de monedas y ocultadores de valores**

Madrid. — La Policía ha encontrado en la calle de Giner, núm. 6, gran cantidad de joyas, por valor de más de un millón de pesetas; 25.000 pesetas en billetes; 655 en plata, 62 monedas de oro y documentos de interés.

También los agentes han detenido a Sélcia Hernando Plazuelo, a quien se le encontró gran cantidad de billetes y plata, y a Carlos Merán y Francisco Giménez por tener ocultas en su domicilio 25.000 pesetas en billetes, 490 en plata y 12 monedas de oro.

## CARTELERA DE ESPECTACULOS

TEATRO MUNICIPAL

A las 10'15 noche

EXITO de la comedia frívola en TRES ACTOS, titulada

"BESEME USTED, CABALLERO"

SALON ROYAL

A las 6'45 y 9'45

Escogidos COMPLEMENTOS. El Noticiario "ESPAÑA AL DIA núm. 19".

Y "UNA NOCHE EN LA OPERA", en español, por los hermanos MARX.

CAPITOL CINEMA

"EL DESQUITE", por Richard DIX.

Y "ENTRE ESPOSA Y SECRETARIA", hablada en español, por Clark GABLE y Myrna LOY.

ACTUALIDADES

"LOS SEIS MISTERIOSOS", por Wallace BEERY.

Y "HABIA UNA VEZ DOS HEROES", en español, por Stan LAUREL y Oliver HARDY.



**El Comité de Artes Blancas aclara algunos extremos de sus relaciones con la Ejecutiva de la U. G. T.**

Madrid.—El Comité de Artes Blancas ha publicado una nota en la que muestra la extrañeza que le ha causado la reseña publicada en la prensa de la Comisión ejecutiva de la U. G. T., en la que se manifiesta que este Sindicato adeudaba la cotización de diez trimestres.

Queremos hacer constar—añaden en la misma— que con fecha siete de los corrientes liquidamos hasta el cuarto trimestre de 1936.

Además, el movimiento de octubre trajo como consecuencia que nuestro Sindicato tuviese que hacer frente a las atenciones de una gran parte de compañeros encarcelados, lo que motivó que con el Comité Ejecutivo de nuestra Federación hubiese unas discrepancias en la interpretación del Reglamento, sobre quienes habían de atender a los compañeros encarcelados, discrepancias de régimen interior que en última instancia ha de resolver nuestro Congreso lo que originó el atraso en la cotización con nuestra Federación.

**Prensa de Barcelona**

Barcelona.—“La Rambla”. — En su “pasquín” dice: Ved cómo funciona nuestro Ejército popular regular, organizado y disciplinado. Contemplad nuestra retaguardia de hoy y comparadla con la retaguardia de unos meses atrás. No hemos entrado en detalles porque la discreción más elemental nos lo impide; pero el cambio en sentido favorable es evidente. No miremos hacia atrás; es hora de mirar hacia adelante, de suprimirnos en el esfuerzo para vencer al enemigo. Y eso lo conseguiremos pensando en todo momento que la retaguardia también es frente y que las herramientas de trabajo colaboran a la victoria con tanta eficacia como las ametralladoras y los cañones.

\*\*\*

“Última Hora”. — En un suelto que titula “Emboscados”, comentando su existencia, dice: Cuando tenemos frente a los ojos el espectáculo magnífico de las quintas movilizadas, integradas por lo mejor de nuestra juventud; cuando hemos sido testigos directos de la decisión con que los muchachos catalanes se han incorporado a filas; cuando hemos podido constatar la fe que anima a nuestros soldados, ¿por qué quereis que giremos la vista hacia el abismo moral que es el alma del desertor o el emboscado? Esta es una tarea propia de las autoridades. El pueblo ya ha pronunciado su sentencia contra los emboscados y sus protectores. El desprecio es la condena.

\*\*\*

“Catalunya”. — En su editorial que titula “El odio, para el fascismo”, escribe: Hay que hacer la afirmación categórica de que no es el odio lo que puede facilitar la realización de esta conveniencia colectiva. Y el odio es hoy, por desgracia, el agente que perturba la buena relación entre los sectores antifascistas. No querremos aclarar las causas de ese odio; es suficiente que queramos comprender los resultados que puede traernos. El odio, hemos de sentirlo hacia el fascismo, contra el fascismo; porque el odio salvaje de éste planea sobre la cabeza de todos los antifascistas indistintamente.

**Prensa de Madrid**

Madrid.—“Mundo Obrero”. — Refiriéndose al caloroso saludo que el Comité Central del Partido Comunista ha dirigido al heroico Ejército de los frentes de Aragón, exhortándole a que continúe con decisión inquebrantable su ruta victoriosa, dice que la noticia de los avances de nuestras tropas colman de alegría al pueblo español y de júbilo los corazones de los combatientes de Madrid. Con un Ejército como el que opera en Aragón nadie duda de que podamos realizar con

éxito la reconquista de todo el territorio español que nos han robado italianos y alemanes, favorecidos por al traición monstruosa de los generales fascistas españoles.

\*\*\*

“Informaciones”. — Dice que en círculos financieros y económicos del Japón ha caído como una bomba la noticia de que el Gobierno chino toma las medidas necesarias para una guerra de larga duración. Los sucesos de China tendrán el privilegio de sacudir más fuertemente la sensibilidad de los países capitalistas que la tenaz resistencia del pueblo español en su lucha por la integridad del suelo patrio. No es probable que creen otro Comité de No Intervención para la guerra chino-japonesa. La resistencia china, comenzada de modo insospechado para las potencias fascistas y para la mayor parte de los países democráticos del mundo, puede variar totalmente la orientación de la política mundial.

\*\*\*

“La Vo”. — Dire que el bloque antifascista no se resquebraja de ninguna manera. Toda España sigue emocionada las operaciones en el frente de Aragón. Es, pues, obligado que cualquier español que se considere antifascista estime las victorias obtenidas por los soldados de la República como los acontecimientos decisivos del momento y a secundarlos dedique, sin una sola reserva mental, todos sus esfuerzos y todas sus energías. Unas organizaciones han dado ahora pruebas holgadas de esa comprensión. Otras la han dado igualmente. Todos hemos de felicitarlos por ello. El Gobierno ve aumentar así su fuerza material y su autoridad. Los frutos de esa cordialidad y de esa penetración estrecha entre diversos sectores antifascistas no han de hacerse esperar.

**EXTRANJERO**

**Ni Franco ni Mussolini se preocupan de guardar las apariencias de la No Intervención**

París.—En los círculos diplomáticos se hacen preparativos para la próxima reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones y en el curso de la cual se tratará de la guerra en España y en China.

Respecto de la cuestión de España, se tiene la impresión de que la lucha en Santander representa una victoria indudablemente de considerables repercusiones materiales y morales; pero de ningún modo decisiva, pues solo lo sería una victoria

ante Madrid que, por ahora, no parece próxima.

El centro de las preocupaciones del gobierno francés está en la situación creada en el Mediterráneo por las agresiones a los barcos mercantes. Los telegramas cruzados en tre Franco y Mussolini han sido muy comentados en París, donde se consideran muy poco de acuerdo con el espíritu y la letra del pacto de No Intervención.

**Francia designa la delegación que la representará en la próxima reunión de la S. de N.**

París.—El gobierno se reunió en Consejo, presidido por Lebrun.

El ministro de Negocios Extranjeros dió cuenta de la situación internacional.

Se aprobó las condiciones de la delegación que representará a Francia en la reunión de la Sociedad de Naciones. Estará formada de la siguiente manera: Delegados, Chautemps, Delbos, Paul Boncour y Herriot; suplentes: Paul Fauré y Henry Berenguer; delegados adjuntos, Jouhaux, Brunet y Maxigfi.

**La S. de N. se reunirá en la fecha prevista**

Ginebra.— Todavía no han contestado todas las potencias miembros del Consejo a la consulta que se les hizo acerca de la eventualidad de celebrar una sesión extraordinaria del Consejo, sugerida por el Gobierno español. Sin embargo, las contestaciones recibidas hasta ahora no parecen querer modificar la fecha de la reunión, que ha sido fijada para el diez de septiembre.

**La fecha de la entrevista de los dos dictadores en Berlín**

Ginebra.— El corresponsal de “La Gaceta de Zurich” en Roma, dice que Mussolini marchará a Berlín el diez de septiembre, fecha de la reunión de la Sociedad de Naciones, para entrevistarse con Hitler.

**Ahórrese usted**

**EL JABON**

fregando con PASTA “AS” (producto patentado)

Foja, 29-1.º Castellón

**“Cafés Márques”**

Crudos y tostados, representante Vicente Esteve. Plaza Constitución, 18. — Teléfono 1897. — Castellón.

**EL CONFLICTO CHINO - JAPONES**

**CHINA SIGUE TRAYENDO EN JAQUE AL JAPON**

**Los japoneses bombardean Nan-Kao**

Sanghai.— La aviación japonesa ha bombardeado nuevamente Nan-Kao, provocando numerosos incendios. Se desconoce el número de víctimas, pero se cree que es bastante numeroso.

**Los japoneses siguen siendo rechazados**

Sanghai.— Comunican de Pao-Ping que los refuerzos japoneses llegados recientemente, y que se elevan a unos 5.000 hombres, han atacado fuertemente las posiciones chinas de Caldán.

Los chinos resistieron heroicamente, rechazando a los nipones varias veces y causándoles cuantiosas bajas.

Varios barcos de guerra japoneses, que estaban anclados frente a la costa, han zarpado con rumbo desconocido.

Las autoridades chinas han dic-

tado medidas contra el bloqueo japonés y han prohibido a los barcos chinos que abandonen los puertos sin autorización de las autoridades navales.

**China duda si acudirá a la S. de N.**

Nankin.— El gobierno chino continúa estudiando si debe o no llevar el conflicto chino-japonés a la Sociedad de Naciones.

**Los japoneses reconocen que los chinos resisten**

Sanghai.— Las autoridades navales japonesas han facilitado un comunicado afirmando que las tropas chinas han atacado violentamente en la región de Long-Tse, aunque añade que los chinos resisten.

Las fuerzas chinas, que se encuentran en la región de Tiang-Tse, se calculan en ocho divisiones. El alto mando japonés prepara una contraofensiva.

**Entusiasmo y confianza en Madrid**

**(Viene de la primera plana)**

Mucho de la guerra. Cada noche llueven sobre la ciudad, que apenas si puede conciliar el sueño, decenas y decenas de obuses. Y siempre, las víctimas inevitables. Porque los encarnizados invasores de nuestra tierra dirigen sus tiros con preferencia a los barrios donde la aglomeración abre amplias posibilidades de satisfacer el ansia incontenible de sangre del fascismo.

Las últimas noches, los últimos obuses, han incendiado algunas casas en la popular barriada de Cuatro Caminos. Unas horas de tragedia. Y a la mañana siguiente Madrid parece, aun con esos ojos disformes que abren los obuses en las paredes, una ciudad que tiene el frente alejado. El temple del pueblo de Madrid es de un acero especial que resiste el estallido de los más voluminosos proyectiles fabricados por Krupp.

Cosa curiosa: suele coincidir la llegada de los obuses y la lectura por el micrófono de Unión Radio del parte del Ministerio de Defensa Nacional. En las casas, la gente está más atenta a la voz del speaker que al estallido de los obuses. En estos días, sucede así. Anteayer, cuando más feroz era el bombardeo, el parte de guerra anunciaba un sensible avance de nuestro ejército en Aragón. El efecto de esta noticia anuló la impresión poco honda que producen los obuses. Y aun la más profunda que produjeran las noticias desfavorables de Santander.

Madrid, que tiene a sus puertas al enemigo, no se impresiona fácilmente. Desde aquellos días terribles de noviembre, está curado de espanto. Y sólo necesita comprobar nuevamente la eficacia cada día mayor de nuestro ejército para acrecentar su fe en la victoria final. Saben los soldados, los trabajadores y el pueblo de Madrid lo que vale un gran ejército. Y juzguese cual sería su alegría al comprobar que no sólo es en el Centro donde el ejército popular es capaz de realizar avances como el logrado en Aragón. Sólo Madrid es capaz de calibrar bien la trascendencia de este hecho.

No precisa, pues, Madrid de inyecciones de entusiasmo. Lo posee en grado superlativo. Es un entusiasmo dinámico que se convierte cada día en realizaciones concretas. Hoy tiene sus ojos puestos en el Norte y en el Este. Pero trabaja y lucha. Trabajan y luchan sus soldados. A diario pueden verse maniobras, actos de capacitación, que es la preparación intensiva para jornadas grandes que se avecinan. Sus obreros también trabajan y luchan para aumentar la producción de guerra. Y soldados y obreros laboran cada día más intensamente para estrechar los lazos de su unidad. No son estos momentos para polémicas y es preciso reforzar la unidad de todas las fuerzas antifascistas. Este es el anhelo general de los combatientes, de los trabajadores y de todos los antifascistas de Madrid: afianzar la unidad de las fuerzas populares en torno al Gobierno de la República y dar todo el esfuerzo común a la guerra.

**Crónica**

**“BOLETIN OFICIAL”**

Esta publicación, en el número correspondiente al jueves, 26, inserta:

Un Decreto de Justicia, sometiendo a la protección tutelar que la Ley determina, a todos los menores de edad que, por hallarse en las situaciones previstas en la misma, requieran para salvaguarda de sus intereses o personas la acción tutelar del Estado.

Ordenes de Hacienda y Economía, (conclusión), referentes a las nor-

mas correspondientes de organización administrativa sobre el servicio de incautaciones, y administración de las fincas urbanas y solares incautados.

Decreto de Comunicaciones, Transportes y Obras Públicas prorrogando el plazo que señala el artículo sexto del Decreto de 26 de diciembre de 1936, relativo a mejora de regadíos y revestimiento de acequias.

Decreto de Agricultura, relativa a la tala de árboles en los montes públicos; otro referente al arriendo de fincas rústicas.

**NOMBRAMIENTO**

El delegado de Sanidad de esta provincia, camarada Alfredo Simó, ha sido nombrado por el Gobierno de la República inspector administrativo de todos los Nosocomios de la España leal.

**SE DESEA SABER NOTICIAS DE:**

Dolores Roble Palacio, de Soja (Granada). Las comunicarán a su hija, Carmen Ortega Roble, en Castellón, calle Ros de Ursinos, núm. 44. — Dolores Bravo Gómez. Mandar noticias a esta Redacción.

**Deseo adquirir**

despacho escritorio buenas condiciones. Razón: Morato. — González Cherná, 114—1.º.

**Dinero para la provincia de Castellón**

El Director general de Obras Hidráulicas y Puertos, comunica al diputado Gómez Hidalgo, haber despachado los siguientes asuntos, que le tenía recomendados:

Aprobación del proyecto de abastecimiento de riegos de Altura, reformado el trazo. A nuevo cauce conducción de aguas de la fuente del Berro, por un presupuesto de administración de 99.014'88 pesetas que origina el adicional de pesetas 49.474'79.

Por su parte, el Subsecretario de Obras Públicas comunica al mismo diputado, la solución de los siguientes asuntos que igualmente le tenía recomendados:

Libramiento de la cantidad de pesetas 50.000 para reparación y mejora del trazado de la carretera de Puebla Tornesa a Albocácer entre los kilómetros 4 y 17.

Aprobación del presupuesto de 13.128'08 pesetas para abono de los pagos extraordinarios de 1934 y 1935 al personal del Grupo de Puertos de Castellón.

**La II Conferencia Provincial del partido Comunista**

**A través de sus deliberaciones se advierte una profunda emoción de unidad**

Esta mañana, en el Salón Doré, han comenzado las tareas de la II Conferencia Provincial del Partido Comunista.

Asisten a este importante comité numerosos delegados de los pueblos de nuestra provincia.

A través de los intervenciones de los distintos oradores que han tomado parte en las sesiones de la mañana y de la tarde, se ha advertido un gran entusiasmo en todos los concurrentes.

La Conferencia se desarrolla con una profunda emoción de unidad. El tema fundamental de los delegados gira en torno a la fusión de los Partidos Comunista y Socialista en el Partido Unico del Proletariado, mereciendo fervorosos aplausos de la concurrencia.

El próximo lunes daremos una amplia referencia de esta extraordinaria reunión, que tan felices resultados ha de tener en la vida política de nuestra provincia reforzando la política del Frente Popular y abriendo las mejores perspectivas para conseguir la formación del ansiado Partido Unico del Proletariado.



# Heraldo de Castellón

## CONSEJO MUNICIPAL

### Próxima llegada de harina

Esta mañana, a primera hora, ha salido para Cuenca una caravana de 17 camiones, para el transporte de harin a Castellón. Al frente de esta caravana van el alcalde y el consejero Hernández Camisón.

Como consecuencia de la ausencia del alcalde, el camarada Picó se ha hecho cargo de la alcaldía, hasta que regrese el titular.

### REPARTO DE BACALAO

El presidente de la Comisión de Abastos, camarada Peirats, nos dice que probablemente el lunes se hará a las tiendas un reparto de bacalao. Este artículo podrá adquirirse con el número de la libreta de racionamiento.

### CONTRA LAS COLAS

Con el fin de evitar las aglomeraciones, a horas intempestivas, de gente que va a las colas, se ha dispuesto que quede terminantemente prohibido tomar turno antes de las seis de la mañana, tanto en las tiendas de la carne como en otro cualquier artículo.

Los puestos que se reservan unos a otros, antes de la hora indicada, serán nulos, pues no por mucho madrugar los géneros se han de multiplicar.

### MAÑANA NO SE REPARTE PAN

Según nos comunica el consejero Montañés, mañana, domingo, no se hará el acostumbrado reparto de pan, a causa una avería en las fábricas productoras de harina de Castellón.

### HAY QUE GUARDAR BIEN LOS BOLSILLOS

En vista de los recientes casos, que se dan en nuestro mercado, de sustracción de bolsillos a las mujeres que andan preocupadas con esto de las colas, el Consejo Municipal ha dispuesto que, además de imprimir más vigilancia en las horas de mercado, se coloquen en distintos lugares del mismo unos letreros bien visibles, para que las mujeres estén atentas a sus intereses y no descuiden los monederos.

### PERDIDA DE LIBRETAS

Habiendo sufrido extravió las libretas de racionamiento a nombre de Manuel Cubedo Mañá, con domicilio en la Gran Vía (Mas de Dávalos) y de Antonio Sebastián, número 15.067, habitante en A. Aeropuerto (Alquería de Boira), se ruega a quienes las hayan encontrado que las presenten al Retén de este Consejo Municipal.

### Junta Administrativa del Instituto de Higiene

En la Secretaría Administración de esta Junta (Sección Provincial de Administración Local) se hallan al pago los libramientos siguientes:

Instituto Llorente; H. de J. Blan; Vicente García Castells; F. García Muñoz; Consejo Metalúrgico; Hidroeléctrica del Mijares; Jaime Blanch; F. Pedret García; Colectividad Tipográfica y Fomento de Aguas Potables.

### Teatro Municipal Compañía de comedia frívola - musical Mariano Ozores - Charito Saénz

"MUÑECAS DE AMOR"  
Como las abejas del Himeto, con la comedia de anoche nos dieron una miel más delicada que la del consumo ordinario. "Muñecas de amor", farsa transpirenaica, traducida al castellano por J. Cadenas,

fué estrenada con éxito y escuchada con agrado.

La fábula, en la que palpita un mundo real de acre sabor bajo la ficción de un suntuoso disfraz de oropel, tiene un fondo aleccionador que la ennoblece. Los personajes y el ambiente están captados con acierto y el diálogo, fácil y decoroso, fluye aligeramente, con soltura y donosa expresión.

Recientemente, comentando una de las actuaciones de los artistas que integran la compañía que actúa en el Teatro Municipal, decíamos que ésta posee suficientes elementos y cualidades para desempeños de más elevado rango artístico. Y en efecto es así, como hemos visto anoche con la interpretación de una comedia de fino perfil, matizada de delicados detalles y situaciones, la que asimilamos perfectamente, no obstante tener todavía un margen de posibilidades de superación.

Charito Saenz, acertó en la interpretación de "Luísa", personaje central de la obra, al que supo imprimir la gradual transición requerida en progresión ascendente, matizando las diversas situaciones hasta darles un carácter emotivo, que culminó en la escena con "Roberto", del tercer acto. Además, Charito hizo un alarde de "toilettes" del más delicado gusto y distinción, que, como dirían los extintos cronistas de sociedad, realzaban su natural belleza; Maruja Vergel, simuló (¡que ya es simular!) una "insignificante" saladísima; Ozores, en un "tur de fors", logró mantenerse circunspecto, venciendo algunas leves tentaciones de sus naturales impulsos cómicos; Riquelme nos demostró su ductibilidad interpretativa, en el senil y conformado "Lebón", tipo que caracterizó maguíficamente; a Gorriz cabe aplicarle con justicia el aforismo griego: "la medida en todo", y Bellido, sensato y equilibrado como la indole del papel requerida.

En conjunto, la representación cuidada y entonada, merece ser registrada con encomio.

Todos los artistas vistieron la comedia con rigurosa pulcritud, sin olvidar el tono decoroso de la "mis en scene".

### Arma de aviación RECLUTAMIENTO SUSPENDIDO

Se pone en conocimiento del público que ha quedado suspendida la recluta voluntaria que se había anunciado para el Arma de Aviación.

Por consiguiente, no se admiten más inscripciones de voluntarios, quedando anuladas cuantas instancias hayan sido cursadas sin que los interesados hubiesen efectuado la incorporación.

Se ruega a todas las autoridades que no den curso a nuevas instancias.

Los que hubiesen recibido comunicación para que se incorporasen deben suspender sus viajes, pues la recluta ha quedado suspendida.

### Exposición de dibujos

En la casa números 61 y 63, de la calle González Chermá, tuvo lugar ayer por la tarde, la apertura de una magnífica exposición de dibujos del excelente artista A. Bone, a beneficio de la Cruz Roja.

La indole artística de los dibujos expuestos y el motivo laudable de la exposición, merecen ser visitada.

Prometemos ocuparnos ampliamente de la Exposición Bone, cuyo éxito deseamos sea no sólo artístico sino material.

### Delegación de Abastos Provincial

#### Llegada de bacalao

Han llegado a Castellón 500 fardos de bacalao, para el consumo de la capital y su provincia.

El precio de venta de este artículo ha sido fijado en 3'10 pesetas el kilo. El consejero provincial de Abastos hace saber al público que no se debe pagar ni un céntimo más del precio estipulado, denunciando a los que con travengan esta orden.

### Consejo Provincial

Libramientos pendientes de pago en Depositaria:

Lorenzo Cuaia.  
Emilia Vilarroig.  
Taller Colectivo O. Carpinteros.  
Ricardo Caro.  
Agustín Sella.  
Salvador Blanch.  
Prudencio Germán Palacios.  
Hijo de J. Armengot.  
Natalio Gimeno.  
Francisco Planchadell.  
Taller Colectivo instaladores.  
Joaquín Fabregat.  
Ángeles y Asunción Mercé.  
José Vidal.  
C. Metalúrgico (Sección Hojalateros).  
Sindicato de Panaderos.  
S. A. I. C.

### La solidaridad checa con la España antifascista

Compañeros: Pongo en conocimiento que nuestro compañero Agustín Souchy, en su estancia en Praga, para examinar y darse cuenta de los trabajos hechos hasta el presente y en relación con la ayuda a España, ha quedado satisfecho y agrado por haber visto que en la República checoslovaca se trabaja con el máximo interés para la ayuda al pueblo español, que lucha por la causa común social.

Cuatro organizaciones de este país intensifican diariamente la pro-

paganda y los trabajos para conquistar las simpatías completas culturales y los donativos del pueblo checo para los luchadores que en contra del fascismo se distinguen de un año a esta parte en el territorio de la España.

Para daros conocimiento de lo que en estos últimos meses (Junio y Julio), se ha recaudado la suma hasta hoy, día 10 de Agosto, asciende a 500.182 coronas. Parte de esta suma se destina para el mantenimiento de 200 niños vascos que se encuentran en Bayona (Francia), bajo el protectorado de Checoslovaquia.

La suscripción continúa en las cuatro organizaciones, que son: los comunistas, los anarquistas, los socialistas y el Comité Demokratiku Spanelsku por la ayuda y la libertad de España.

Además de la suscripción, se realizan todas las semanas fiestas, funciones y veladas en varios sitios del país checoslovaco.

¡Adelante, camaradas españoles antifascistas! Estamos con vosotros, a pesar de que las fronteras nos separan. Contar con nosotros. Nuestra sangre, nuestro pensamiento y sentimiento y nuestra cultura. Os damos fuerza (moral y material), para que pronto sea derribado el estorbo que perturba nuestra libertad internacional, y alcanzar el triunfo merecido para plantear la paz de Europa y del mundo entero.

Para los niños.  
Para adultos.  
Para los ancianos.  
**ES EL MEJOR LAXANTE**  
**ES EL MEJOR PURGANTE**  
El más agradable.  
El más cómodo.  
El más económico.  
**LAS "TABLETAS CASTELLO"**  
30 dosis DOS pesetas.

### Delegación Provincial de Trabajo de Castellón

A las Cooperativas de Consumo de la provincia

#### CONVOCATORIA

En cumplimiento de la Orden del Ministerio de Trabajo y Asistencia Social, fecha 21 de Agosto corriente, ("Gaceta" del 25), esta Delegación de Trabajo, asesorada y asistida por la Cooperativa Unión y Progreso, filial de la Federación Nacional de Cooperativas, convoca a todas las Cooperativas de Consumo de la provincia que estén legalmente constituidas, para la elección de Representantes en las Comisiones Municipales de Abastecimientos y para la elección de las Comisiones de Compra a que se refiere el Decreto del mismo Ministerio de 12 del citado mes ("Gaceta" del 13).

Dichas elecciones, que serán presididas por mí, o persona que me represente, se celebrarán el día 6 del mes de Septiembre próximo, a las diez horas, en las oficinas de esta Delegación en Castellón, calle del Escultor Viciano, números 5 y 7.

Para participar en la elección, la persona o personas que ostenten la representación de las Cooperativas, deberán presentar los documentos siguientes: a) El Reglamento de la Cooperativa, aprobado por el Ministerio de Trabajo, o en su defecto, una certificación que acredite la inscripción en el mismo; b) La Credencial autorizando a las personas que representen a las Cooperativas; c) Un certificado en el que se haga constar el número de asociados con que cuenta la Cooperativa.

Castellón 30 de Agosto de 1937.

El Delegado de Trabajo,  
LEONARDO VIDARTE.

## GOBIERNO CIVIL

### Los evadidos del campo faccioso

El camarada Gobernador nos dice que están llegando diariamente inñidad de evadidos del campo faccioso, que vienen a ponerse a disposición de las autoridades de la República.

Estos evadidos son atendidos convenientemente y, según las instrucciones emanadas del Gobierno, se les toma declaración. Según la indole de sus manifestaciones, unos pasan a la jurisdicción de los Tribunales, para completar sus declaraciones, y otros son atendidos en sus peticiones, trasladándoles al sitio donde tienen su familia o donde quieren instalarse.

### ACCIDENTE DE AUTOMOVIL

Entre Alcalá y Torreblanca ha ocurrido un choque entre un camión y un coche ligero, en el que iban el inspector del Ministerio de Propaganda, Carlos J. Contreras y otros camaradas. A consecuencia del choque han resultado tres heridos leves, que han sido asistidos en el pueblo inmediato de Torreblanca.

### VIGILANDO LA EVASION DE ARTICULOS DE CONSUMO

Cumpliendo los acuerdos tomados para evitar que los artículos alimenticios de esta provincia puedan ser enviados clandestinamente a otras regiones, se ha montado una vigilancia rigurosa, deteniéndose a todo camión u otro vehículo que no lleve la consiguiente autorización del Consejo provincial de Abastos.

Además de estas medidas, es conveniente que todos los pueblos se den exacta cuenta de la obligación que tiene de no intentar infracción alguna de estas órdenes, pues serán severamente sancionados.

### VISITAS

El camarada Rodríguez ha recibido las siguientes:

Comisión de trabajadores del Puerto; Juan Fenollosa; Carmen Estrada, de Castellón; José Navarro, de idem; José Fabregat, de Cuevas de Vinromá; Pedro Esteve; Francisco Martínez, de El Toro; Primitivo Gosalbo, de Tirig; Alfredo Abego, de Castellón; Ricardo Sánchez, de idem; María Giménez, de Málaga; comisión de Vall de Uxó; Técnica de Harinas; José Monzonis, de Ayódar; Juan Ventura, secretario de la Hotelería; Ramón Badia, de Castellón; Vicente Granell, de idem; Oficina de Etapa, de idem; comisión de Almazora; Gutiérrez, teniente de Carabineros; José Marco, Miguel Pérez, de Segorbe; comisión de Gaibiel; comisión de Vistabella; Vicente Rubio, de Burriana; secretario del Socorro Rojo; Consejo Municipal de Benasal, y José Flor, de Teresa.

### Información judicial

#### Jurado de Urgencia

#### SEÑALAMIENTOS

Para el lunes próximo, a las once de la mañana, está señalado el juicio de la causa procedente del Juzgado de la capital, seguido contra Francisco Lázaro Mor.

El mismo día, a las cuatro de la tarde, se verán por el precitado Tribunal los juicios seguidos contra Bernardino Mor Ansuategui y José Martínez Nebot, procedentes de los Juzgados de Instrucción de Benicàssim y Villarreal, respectivamente.